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Hola querido Lector:  Una pregunta que me surgía al 

leer el texto de Mt. 25, 6 es ¿por qué las prudentes 

no prestaron aceite a las necias de forma tal que 

pudieran tener sus lámparas encendidas? Creo que 

hay algo importante que Jesús tiene para decirnos 

en cuanto a esta actitud. Jesús está hablando de 

alguna exigencia que no se puede resolver con 

aceite prestado. Y esta exigencia tiene que ver con 

la vida de cada uno y la responsabilidad que conlleva 

actuar de una forma fiel y coherente con las 

exigencias del Reino que Jesús nos vino a enseñar. 

La vida es responsabilidad de cada uno, de poder 

llevarla a su máximo esplendor, por medio de la 

libertad y todas las capacidades y dones que Jesús 

nos ha concedido desde el día de nuestro 

nacimiento, para que de esta manera podamos dar 

frutos en abundancia.  

Vivir en el amor a Dios, en el amor al prójimo, es 

mantener nuestras lámparas encendidas para 

siempre como las jóvenes prudentes de esta 

historia. Y esta es una tarea personal que nadie 

podrá realizar por nosotros. Y seguramente cuando 

Jesús venga a nuestro encuentro podrá decirnos: 

"Vengan  benditos de mi Padre y reciban el Reino 

que les fue preparado desde el comienzo del 

mundo". 

  

Te invito a que por medio de esta historia que Jesús 

nos cuenta, pensemos que cosas  hoy como 

consagrados, laicos comprometidos tendríamos  

que hacer para que la llama que hay en nosotros  

siga siempre encendida, y también pienses en 

aquellas cosas que debemos dejar de lado que 

hacen que la lámpara que hay en nosotros vaya 

dejando, hasta a veces apagarse definitivamente. Y 

si te encuentras con alguna situación en la que 

experimentas que solo no podes, llévala a los pies de 

Jesús, y permaneciendo siempre unido a Él y su 

Palabra, pide lo que quieras y Él te lo concederá.  
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La solicitud al Prior General y su consejo para la creación de la Provincia fue hecha el 13 

de enero 2007, firmada conjuntamente por fray Agustín Poier (Delegado de la entonces 

Delegación Rioplatense) y fray Demetrio De La Torre (Vicario Provincial del entonces 

Vicariato Andino).  La motivación fundamental:  "En el presente Capítulo, los frailes de ambas 

jurisdicciones entienden dar el paso definitivo para su autonomía en comunión y colaboración con la 

Provincia Véneta, de la cual somos originarios." El texto fue redactado en el marco de la 

celebración del capítulo extraordinario (enero, 8-13 2007 en Santiago de Chile) entre las 

dos jurisdicciones interesadas presidido por fray Luigi De Candido, delegado del prior 

provincial véneto fray Ferdinando Perri. El consejo general creó la Provincia con un 

decreto del 15 de junio 2007 (Prot. OSM 269/2007; cfr. BI SMA 1, pp. 36-39) que entró en 

vigor el 19 de junio 2007, fiesta de santa Juliana Falconieri Compatrono de la Provincia 

es fray Antonio M. Pucci, cuya fiesta se celebra el 12 de enero.  

 

Primer Capítulo electivo: 6 - 12 de enero de 2008 - Casa de Retiro Córdoba, Apoquindo 9090, 

Las Condes, Santiago de Chile. 

Fray Demetrio M. De la Torre Melián, Vicario Provincial del Vicariato Andino, fue elegido Prior 

Provincial el 1 de Octubre de 2007. 

 

La historia reciente de la Provincia se puede integrar con algunas inf ormaciones relativas al 

Vicariato Andino y a la Delegación Rioplatense:  

 

1.- Vicariato Andino 

El Vicariato de Chile-Bolivia, bajo la jurisdicción de la Provincia Véneta, surgió en 1970, por 

la fusión del Vicariato de Aysén y del Vicariato de Chile Centro-Bolivia; su primer capítulo 

electivo fue el 18 — 21 de enero de 1971. En 2003 se constituye la comunidad Santa María de 

la Esperanza de Lima. A partir del Capítulo electivo del 2003 el Vicariato Chile — Bolivia 

empezó a llamarse Vicariato Andino habiendo extendido su presencia hasta Perú. Está 

integrado por 6 comunidades en tres países (Perú, Bolivia y Chile)  

En la actualidad está en proceso la fusión del Vicariato Andino y la Delegación Rioplatense.  

Iniciativas de colaboración con la Delegación Rioplatense y con la Provincia de Brasil: 

encuentros de formación permanente; encuentros de formadores.  

Misión de Aysén. La Misión de Aysén, anteriormente conocida como "Misión de María Reina", 

confiada por la Santa Sede a la responsabilidad y al cuidado de la Orden d e los Siervos de 

María, fue fundada en 1937. El 17 de febrero de 1940, el territorio fue erigido en Prefectura 

Apostólica, con el nombre de Aysén. El 8 de mayo de 1955, la Misión fue elevada a Vicariato 

Apostólico. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Vicario Provincial: Demetrio M. De la Torre Melián 
Socio:                           Ivo M. Solarini 
Consejeros:              Ricardo M. Silva Aranda, Alex M. Ruiz Velásquez. 

 
2. - Delegación Rioplatense 

El 20 de julio del año 2000 el Consejo General, reunido en el convento de San Marcelo de Urbe, 

decretó por unanimidad, en uso de las facultades que le otorga el Capítulo General de 1995 (n9 70 

a, b), que el Vicariato Rioplatense pasara a ser Delegación de la Provincia Véneta a partir del 15 de 

agosto de 2000. 

2006-2008  

Delegado Provincial: Agostino M. Poier 
Consejeros:               Adolfo M. Acosta, Benito M. Moresco, Sergio M. Mendoza. 
 
  

Gobierno de la Provincia "Santa María de los Andes" 

  

2008 – 2011. 

 Prior Provincial¬ Demetrio M. De la Torre Melián  

 

2012 - abril 2016 
  
 Prior Provincial- Ricardo M. Silva,  
                                                    Benito M. Moresco 
  

Mayo a agosto 2016 

 Socio Províncial:           Marcelo M. Henríquez Trujillo.  
 

Septiembre 2016 - 2020... 
 
              Prior Provincial: Marcelo M. Henríquez Trujillo 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

¿De dónde procede la devoción al 

Sagrado Corazón de Jesús? 
 

 
En el mes de  junio celebramos la fiesta al Sagrado Corazón de Jesús en todo el mundo y muchos de nosotros 

nos preguntaremos ¿cómo y dónde se originó esta tradición? 

Historia de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.  La devoción al corazón herido de Jesús tiene sus 

orígenes en el siglo XI, cuando los cristianos piadosos meditaban sobre sus cinco llagas. 

En aquel tiempo creció entre los fieles las oraciones al Sagrado Corazón, a la llaga del hombro de Jesús, entre 

otras devociones privadas. Todas ayudaron a los cristianos a enfocarse en su Pasión y Muerte, de tal manera 

que lograran crecer en el amor hacia Él. 

Sin embargo, no fue hasta 1670 que el sacerdote francés P. Jean Eudes celebró la primera fiesta del Sagrado 

Corazón de Jesús. Casi al mismo tiempo, una religiosa conocida por su piedad, Sor Margarita María Alacoque, 

empezó a informar que tenía visiones de Jesús. Éste se le aparecía con frecuencia y, en diciembre de 1673, 

le permitió –como había permitido una vez a Santa Gertrudis– descansar su cabeza sobre su corazón.                

Mientras experimentaba el consuelo de su presencia, Jesús le habló de su gran amor y le explicó que la había 

elegido para dar a conocer su amor y su bondad a la humanidad. 

Al año siguiente, en junio o julio de 1674, Margarita María informó 

que Jesús quería ser honrado bajo la figura de su corazón de carne. 

Pidió a los fieles que lo recibieran con frecuencia en la Eucaristía, 

especialmente el primer viernes de cada mes, y que practicaran una 

hora santa devocional. 

En 1675, durante la octava al Corpus Christi, Margarita María tuvo 

una visión que posteriormente se conoció como la “gran aparición”. 

En ella, Jesús pidió que la fiesta del Sagrado Corazón sea celebrada 

cada año el viernes siguiente a Corpus Christi, en reparación por la 

ingratitud de los hombres hacia su sacrificio redentor en la cruz. 

La devoción se hizo popular después de la muerte de Santa 

Margarita María en 1690. Sin embargo, debido a que la Iglesia 

siempre es cuidadosa en aprobar una aparición o devoción privada, 

la fiesta no se estableció como oficial en toda Francia hasta 1765. 

El 8 de mayo de 1873 la devoción al Sagrado Corazón fue 

formalmente aprobada por el Papa Pío IX, y 26 años después, el 21 

de julio de 1899, el papa León XIII  recomendó urgentemente que todos los obispos del mundo observaran 

la fiesta en sus diócesis. 
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La comunidad de frailes del sagrado corazón quiere venerar 
a esta santa, recuperar esta figura, que nos ayuda a renovar 
nuestra reflexión personal y comunitaria. 

En este tiempo donde se vive la incertidumbre y el 
desánimo, necesitamos más que nunca invocar la presencia 
de Dios que camina con nosotros, junto a  sus amigos y 
amigas especialmente con Juliana. 

La palabra “mística” procede del adjetivo griego 
“mystikós”, que dice relación al sustantivo “mystêrion”. 
Ambos términos se remontan a la raíz griega “myô”, que 
significa “cerrar” y se usaba generalmente en el sentido de 
cerrar los ojos o la boca.  

Considero destacar esta santa como una mística que nos puede ayudar a profundizar el misterio 

eucarístico, ya que su vida ha sido transformaba   impulsándola a expresarlo en una profunda caridad al 

prójimo. 

Particularmente en la vida de Santa Juliana no me detendré ya que todos conocemos su historia, a 

mi juicio, es necesario recuperar y renovar con su aporte femenino la riqueza que se desprende de su 

accionar en su contexto, sin duda,  la unión mística con Cristo en la Eucaristía es la máxima unión con Dios 

que el cristiano puede alcanzar en esta tierra. En el Sacramento del Amor, Cristo se manifiesta de modo 

supremo a los fieles que gozan de una vida espiritual muy desarrollada y que, como fruto de su gran amor a 

Dios, desean unirse verdaderamente con Cristo en la Eucaristía.  

           La profunda certeza de la presencia de Jesús en el Santísimo 

Sacramento , siempre a través de la fe, pero de una fe que se ha 

hecho concreta, contemplativa, cuyo contenido ya no es posible 

poner en duda, porque es capaz de percibir de un modo vivencial o 

experimental dicha presencia.  

Específicamente en Santa Juliana  ha experimentado 

fenómenos extraordinarios, sin embargo, pienso que es posible 

afirmar que la mayoría de las veces, esta unión se verifica sin la 

presencia de tales fenómenos.  

Es importante tener en cuenta que todo cristiano está 

llamado a experimentar  las virtudes teologales enriquecidas por los 

dones del Espíritu Santo, especialmente por el don de Sabiduría, y 

tanto esas virtudes como estos dones son otorgados a todo cristiano 

con la gracia bautismal. 

Para finalizar, que esta figura femenina nos aporte una mística que nos otorgue la posibilidad de 

renovar en el aquí y ahora nuestra espiritualidad de Siervos, reflexionando, renovando y creando espacios 

que nos faciliten vivir el evangelio y expresar nuestra caridad en fraternidad. 

Fray Sergio María Mendoza, osm 
Comunidad Sagrado Corazón – Quilmes Bs As. 



 

 

 

“¡Cuán bueno y cuán agradable es que los hermanos convivan 

en armonía!” (Salmo 133) 

Después de haber celebrado la Semana Santa, de regocijarnos en 

la Resurrección de Nuestro Señor, la comunidad de Fátima sigue 

su camino en fraternidad con la oración, trabajos, momentos de 

distracción; y sobre todo, el encuentro principal con el Señor en 

la Eucaristía.   Además, que aún vivimos en medio de la situación 

del COVID-19, la cual no hace que nos desanimemos el no poder 

celebrar la liturgia con el 

pueblo de Dios y vernos unidos; como también, reflejando en el 

ámbito civil nuestra vida cristiana, el acatar las leyes del Estado que 

aseguran nuestro bienestar y salud. Es así, que a pesar de este 

aislamiento, nos hemos mantenido unidos en oración, tanto la 

comunidad como la feligresía, en vista que también nosotros 

hemos tenido nuestros momentos comunitarios de compartir 

opiniones ante esta coyuntura actual. Nos hemos sentido en paz y 

satisfechos (por decirlo así) de poder continuar adelante y tener 

otra perspectiva que nos lleve a reflexionar sobre nuestro mundo. 

La comunidad de Fátima siempre unidos en oración y deseando una 

vez más que las otras comunidades se hallen bien en el espíritu.  

Manteniendo la alegría que nos caracteriza de ser no solo Siervos, sino hijos de Nuestra Señora, cada 

momento es importante entre nosotros, de tal forma, compartimos experiencias, vivencias, vocación, etc de 

aquellos hermanos mayores: puesto que, en una ocasión, Fray Miguel M. y los novicios pudieron tener un 

tiempo de encuentro fraternal. Fray Miguel iba narrando sucesos de su vida personal, en la cual, comentaba 

como nació su vocación por seguir a Cristo en la OSM, respondiendo preguntas, inquietudes, manifestando 

son sinceridad su trayectoria como fraile. Esto permite conocer y a tener distintas visiones que llevan a 

abrazar la espiritualidad de la Orden, escuchando a los hermanos 

mayores. 

Días después, el 28 de abril, un día de lluvia (como quien Dios iba 

derramando su  bendición nos unimos en el gozo de la vida, 

celebrando el cumpleaños de nuestro hermano Fray Fabio M., 

novicio de la comunidad, natural de Colombia, y a la vez, 

uniéndonos al de su hermano gemelo Luis. Así que, en nuestras 

oraciones, pedimos por estos dos hermanos nuestros y por su 

familia, para que el Señor los proteja y bendiga.  
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Entrando en el mes de mayo, se organizó un triduo a nuestro 

querido San Peregrino antes de su día central, es decir, el 04 de 

Mayo. Pues, ese día ya, se hizo la misa en su honor, pidiendo su 

intercesión por aquellas personas que padecen la enfermedad del 

cáncer y otros males, como el COVID 19. Que San Peregrino 

Lazziosi nos fortalezca en las dificultades de la vida y nos ayude a 

la conversión día a día, orientados siempre en Cristo. Fray Miguel 

tuvo una buena iniciativa en el Laudes,  de que cada fraile  escoja 

una palabra escrita 

en un papel con las 

características 

principales  de nuestro querido santo, para que así en la 

eucaristía, se haga una reflexión  en base a ellas. Como siervos 

de Nuestra Señora, manifestamos nuestro amor en cada fiesta 

mariana, como fue el 08 de mayo, la solemnidad de Nuestra 

Señora de Luján, patrona de Argentina, donde nos unimos a la 

iglesia y fe de este país, celebrando este día especial en su 

honor.  

Ahora bien, mayo es un mes sumamente importante en la fe mariana (ya que en diversos países, Mayo es 

considerado el Mes de María), el día 13 de este mes, conmemoramos una fiesta importante con respecto a 

las apariciones de María: nos referimos, a Nuestra Señora de Fátima. La historia ya es conocida por mucho;  

por tanto, aquí hemos dedicado este día en su honor, compartiendo momentos de fraternidad y alegría, un 

almuerzo exquisito como “El asado”, preparado por Fray Miguel, fray Reycar y fray Fabio. Y ya para noche, 

una eucaristía muy especial, porque contamos con la 

presencia del obispo emérito Fernando María Bargalló, que 

presidio la misa y concelebrada por el prior de nuestra 

comunidad, padre Ivo M. fue un día sumamente armonioso 

y cálido, teniendo así el nombre de nuestra comunidad como 

el de esta advocación mariana, razón para celebrar la fe en 

Nuestra Madre, la Virgen de Fátima.  “¿Quién es ésta, que va 
subiendo cual aurora naciente, bella como la luna, brillante 

como el sol, terrible y majestuosa como un ejército formado 

en batalla?” 
(Cant 6,8) 

Por otro lado, el formador, padre Ivo y los novicios, han 

iniciado cada jueves los Ejercicios Espirituales Ignacianos, para 

que esto refuerce aún más la vocación y el amor a la 

espiritualidad e la Orden. Esto alimenta en todo sentido a los 

frailes, el poder tener un momento de cercanía, de intimidad 

con el Amado. Sin embargo, toda la comunidad ya se ha unido 

también a estos ejercicios (hasta la fecha de este informe, ya 

será como hace un mes de haber comenzado). 



 

 

 

 Es así que damos a conocer nuestros momentos de 

fraternidad, días celebrativos, momentos de oración, de encuentros 

como en familia, aprendiendo diariamente de las cosas incluso 

pequeñas que nos concede el Señor. En nuestra vida cotidiana, 

continuamos con nuestra s labores manuales, el cuidado de la casa, 

las reuniones de formación del noviciado, los Capítulos, noches de 

películas, etc. Las iniciativas por parte de los novicios, impulsa a vivir 

el espíritu de los siervos de manera especial en distintas 

expresiones, sean artísticas, culturales y de devoción.  Otro punto bueno, es que hubo una oportunidad 

donde Monseñor Fernando María B. hizo dos misas un sábado y domingo respectivamente, quedándose a 

almorzar con nosotros. Con respecto a las transmisiones de las 

misas, se decidió grabar los días domingos y fiestas importantes.   

Sin más que agregar, la comunidad de Fátima reitera su saludo y 

el mejor de los deseos para cada comunidad de la Provincia, 

pidiendo a Dios y a Nuestra Madre Santísima buena salud, 

fortaleza, paciencia. “Ya que has puesto al Señor por tu refugio, al 
Altísimo por tu protección, ningún mal habrá de sobrevenirte, 

ninguna calamidad llegará a tu hogar.” (Salmo 91) . 

Gozosos de haber 

celebrado la fiesta de Nuestra señora de Fátima en mayo, hemos 

ido culminando el tiempo fuerte del año litúrgico, La Pascua, con 

las celebraciones de la Ascensión del Señor y Pentecostés. Sin 

embargo, aún estamos sujetos a las normas de salud y seguridad 

que el Estado va proponiendo, puesto que aún no está en 

disposición abrir los templos (en nuestro caso, la capilla de 

nuestra comunidad) para la acogida de los feligreses.  

Nosotros, en pro de la situación en que vivimos, seguimos orando 

por esta Pandemia que aún no parece finalizar pronto como se 

esperaba, aunque eso no disminuye el ánimo de permanecer fieles en el Señor en la oración, la fraternidad, 

la eucaristía y el trabajo del día a día.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

  Para el día 24 de mayo, celebramos la Ascensión del Señor, con la presencia del obispo que nos viene 

a presidir las misas los fines de semana, monseñor Fernando Maria Bargallo, acompañado de nuestro prior 

conventual, Padre Ivo. De igual modo, a la semana 

siguiente, la celebración de Pentecostés: el día 30 de 

mayo, se realizó la eucaristía con monseñor Fernando y se 

procedió a hacer la vigilia. Y para el día 31 de mayo, se 

realizó la solemnidad de Pentecostés, integrándonos así a 

la celebración de la Iglesia universal y poner ésta crisis en 

manos de Dios, para que el Espíritu Santo derrame sus 

dones y frutos en esta humanidad que tan afligida está.  

Nuestras actividades siguen su curso, pues, por iniciativa 

de los novicios, el día 25 de mayo, convocaron a un 

Capitulo conventual, donde quisieron dar a conocer a los 

frailes sus vidas personales antes de ingresar a la Orden: origen, infancia, adolescencia, trabajos, 

experiencias y viajes, estudios, etc., también hablar sobre sus familias y de los países donde los novicios 

proceden: Venezuela, Colombia y Perú (cultura, costumbres, etc.). Días después, el 29 de mayo, tuvimos la 

grata visita de nuestro hermano Juan Carlos, después de mucho tiempo, con quien pasamos un día de alegría, 

de compartir y unión, además que, se integra con facilidad en la oración comunitaria, el trabajo y demás 

actividades.  

 
Y así llegamos al mes de Junio, con nuevas expectativas, 
agradeciendo a Dios y a la Virgen por un mes más de vida 
y por mantenernos con buena salud a pesar de la 
Pandemia; sin embargo, para el día 01 de junio, padre 
Ivo fue hospitalizado, ya que, por buen tiempo, iba 
presentando problemas de salud. Se quedó hasta el 05 
de junio, donde retorna a nuestra comunidad, 
recuperándose poco a poco y gracias a la atención de  los 
frailes.  Días después, nuevamente es internado en el 
hospital hasta después de una semana que retorna a la 
comunidad. El día 

14 de junio, hemos celebrado con entusiasmo y devoción, la solemnidad 
del Corpus Christi, presidida por monseñor Fernando, que de 
costumbre, viene realizando las misas sábados y domingos desde ya 
más de un mes.  “Yo soy el pan vivo que ha bajado del cielo. Quien coma 
de este pan, vivirá eternamente, y el pan que Yo daré es mi misma carne 
para la vida del mundo.” (Juan 6, 51-52). 
 

Con motivo de la conmemoración de nuestra querida santa Juliana 

Falconieri, se hizo un triduo en su honor y culminamos el dia 18 de junio 

con la misa (padre Ivo regresa a la casa), ya que el 19 celebramos la 

solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús.  



 

 

  Durante este tiempo, las actividades se hacen con toda normalidad, pues, Santa Teresita del Niño 

Jesús decía: “Consiste en hacer extraordinariamente bien y por amor 
lo ordinario”, ver que Cristo está en los detalles aún más pequeños. 
También siempre unidos en las oraciones comunitarias, momentos 

fraternos, trabajos manuales, películas como un tiempo de 

distracción, los encuentros de formación. Tanto, frailes mayores como 

los novicios, van aportando un granito de arena para el bien de la 

comunidad, nuestra casa. Las misas de los sábados y domingos, aún 

siguen siendo trasmitidas por la redes sociales de nuestra comunidad, 

para así poder estar “cerca” de nuestros hermanos.  

En el caso de los novicios, sus charlas de formación van cada vez 

mejorando y haciendo más fluido los diálogos, opiniones, debates y el 

aprendizaje, dado así que, Padre Ivo, maestro de noviciado, va 

impartiendo diversos temas en concordancia con la espiritualidad de 

la Orden y sobre todo, cómo llevar lo aprendido a la vida comunitaria, 

a nuestra realidad, en vista que los temas tratados últimamente han 

sido sobre Liturgia y Mariología, donde los novicios pudieron exponer algún 

punto en específico sobre María, mujer y madre que acompaña a su Hijo durante su vida terrenal y la que 

hasta el día de hoy, camina junto a la Iglesia. Pero dado a los días de ausencia del maestro, quien toma la 

formación  en seguida es fray René, quien con mucha disponibilidad de servicio, compartiendo con los 

novicios los encuentros de formación que se siguen tratando, manifestando así su capacidad de dar las 

lecciones asignadas; de igual manera, acompaña los días jueves en los ejercicios ignacianos con la adoración 

al Santísimo.  

Ya que, aun hay ausencia de fieles a nuestras eucaristías, se provechó en hacer el pintado y arreglo de las 

bancas de nuestras capillas, entre otras cosas. Cada quien va colaborando por el bien de la casa.  

“El Señor te bendiga y te guarde; el Señor te mire con agrado y te extienda su amor; el Señor te muestre su 
favor y te conceda la paz”. (Núm 6:24-26). Con este pasaje bíblico se quiere cerrar este informe, deseando 

de corazón que Dios Nuestro Señor y Nuestra Madre del Cielo, derramen su bendición sobre cada comunidad 

de la Provincia, enviándoles un abrazo fraternal y permaneciendo siempre unidos en la oración, pese a la 

actual situación que aun vivimos. 

                                                                                                 Fray Jesús María – Novicio (Cronista) 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

“Mes del Sagrado Corazón”  
En un mes tan importante para nosotros celebramos a nuestro 
patrono unidos como Iglesia. 
 
Comenzamos este mes de fiesta con la venida del Espíritu Santo en 
Pentecostés, donde compartimos un Jericó de Alabanza y 
Adoración. Nuestros hermanos del ministerio de Intercesión 
invitaron a otros hermanos de nuestra comunidad a compartir la 
palabra y momentos de oración.  
 
En nuestro espacio de “Sagrado Online” continuamos celebrando 
la fiesta de la sangre y cuerpo de Cristo. La comunidad de jóvenes 

“Corazón Eucarístico” organizo un encuentro para congregarnos 
como Iglesia en este acontecimiento importante, ayudándonos a 

tomar conciencia de que debemos ser “alimento” en este 
momento difícil que atravesamos como sociedad, donarnos al otro y no ser indiferentes a los que sufren. 

 

En el momento de la adoración se invitó a todos los participantes a subir una foto de ese momento vivido 

con el  #DenlesUstedesDeComer, #CorpusChristi2020 y #SerPanParaElOtro. 

Coronamos este mes, festejando al Sagrado Corazón de Jesús. 

A lo largo de los días fuimos reflexionando sobre las 12 promesas hechas por nuestro patrono a su vidente, 

Santa María Margarita de Alacoque.   

Las 12 promesas del Sagrado Corazón de Jesús son: 

1 - A las almas consagradas a mi Corazón, les daré las gracias necesarias 
para su estado. 
2 - Daré la paz a las familias. 
3 - Las consolaré en todas sus aflicciones. 
4- Seré su amparo y refugio seguro durante la vida, y principalmente en 
la hora de la muerte. 
5 - Derramaré bendiciones abundantes sobre sus empresas. 
6 - Los pecadores hallarán en mi Corazón la fuente y el océano infinito 
de la misericordia. 
7 - Las almas tibias se harán fervorosas. 
8 - Las almas fervorosas se elevarán rápidamente a gran perfección. 
9 - Bendeciré las casas en que la imagen de mi Sagrado Corazón esté 

expuesta y sea honrada. 
10 - Daré a los sacerdotes la gracia de mover los corazones empedernidos. 
11 - Las personas que propaguen esta devoción, tendrán escrito su nombre en mi Corazón y jamás será 
borrado de él. 
12 - A todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes continuos, el amor omnipotente de mi 
Corazón les concederá la gracia de la perseverancia final. 



 

 

 

 Además, compartimos otros momentos de celebración y fraternización por medio de juegos 

publicados en las diferentes redes sociales de la parroquia. 

 

¿De dónde nace la devoción al Sagrado Corazón de Jesús? 

 

La devoción al Sagrado Corazón de Jesús ha existido desde los primeros tiempos de la Iglesia, cuando se 

meditaba el costado abierto de Jesús; pero el 16 de Junio de 1675 se le apareció nuestro Señor a Santa Maria 

Margarita de Alacoque, mostrándole su corazón. Este estaba rodeado de llamas de amor, coronado de 

espinas, con una herida abierta de la cual brotaba sangre y, de él salía una cruz. El Sagrado Corazón exhorto 

a los hombres a corresponder su amor. 
 

        Sagrado corazón de Jesús el patrono de nuestra 

comunidad. 

Parafraseando la CARTA ENCÍCLICA  HAURIETIS AQUAS de  PÍO XII, 

sobre el culto al Sagrado Corazón de Jesús,  específicamente el punto 

que trata sobre, su fundamentación teológica, su doctrina, su 

fundamentación sobre el culto, su dimensión bíblica, es oportuno, 

renovar la espiritualidad cristiana a esta devoción que tomo cuerpo y 

eficacia en el mundo entero, especialmente en este tiempo de pandemia 

que estamos atravesando es necesario nuestra motivación y dedicación a 

promover esta devoción que nos dice esta carta encíclica: 

“La Iglesia siempre ha tenido y tiene en tan grande estima el culto 
del Sacratísimo Corazón de Jesús: lo fomenta y propaga entre 

todos los cristianos, y lo defiende, además, enérgicamente contra 

las acusaciones del naturalismo y del sentimentalismo; sin 

embargo, es muy doloroso comprobar cómo, en lo pasado y aun 

en nuestros días, este nobilísimo culto no es tenido en el debido 

honor y estimación por algunos cristianos, y a veces ni aun por los 

que se dicen animados de un sincero celo por la religión católica y 

por su propia santificación”. 

“No hay duda alguna de que Jesús poseía un verdadero Cuerpo 
humano, dotado de todos los sentimientos que le son propios, 

entre los que predomina el amor, también es igualmente verdad que El estuvo provisto de un corazón físico, 

en todo semejante al nuestro, puesto que, sin esta parte tan noble del cuerpo, no puede haber vida humana, 

y menos en sus afectos. Por consiguiente, no hay duda de que el Corazón de Cristo, unido hipostáticamente 

a la Persona divina del Verbo, palpitó de amor y de todo otro afecto sensible; mas estos sentimientos estaban 

tan conformes y tan en armonía con su voluntad de hombre esencialmente plena de caridad divina, y con el 

mismo amor divino que el Hijo tiene en común con el Padre y el Espíritu Santo, que entre estos tres amores 

jamás hubo falta de acuerdo y armonía” 

 



 

 

 

   Por último, Sagrado Corazón, símbolo del amor de 

Cristo: “Nada, por lo tanto, prohíbe que adoremos el Corazón 
Sacratísimo de Jesucristo como participación y símbolo natural, 

el más expresivo, de aquel amor inexhausto que nuestro Divino 

Redentor siente aun hoy hacia el género humano. Ya no está 

sometido a las perturbaciones de esta vida mortal; sin embargo, 

vive y palpita y está unido de modo indisoluble a la Persona del 

Verbo divino, y, en ella y por ella, a su divina voluntad. Y porque 

el Corazón de Cristo se desborda en amor divino y humano, y 

porque está lleno de los tesoros de todas las gracias que nuestro 

Redentor adquirió por los méritos de su vida, padecimientos y muerte, es, sin duda, la fuente perenne de 

aquel amor que su Espíritu comunica a todos los miembros de su Cuerpo Místico”.  

Es nuestro deseo como comunidad del sagrado corazón compartir con todos ustedes hermanos, nuestra 

alegría, nuestra fe, nuestro carisma, para discernir y proyectarnos como provincia SMA.  

 

                                                    Fray Sergio María Mendoza, Osm 
Comunidad Sagrado Corazón de Jesús – Quilmes Bs As. 

 

 

La comunidad dela parroquia Sagrado Corazón  
de Quilmes en Buenos Aires, 

esta activa con el grupo de caritas parroquial 
ayudando en la ayuda humanitaria a personas que lo necesitan… 

Dios les bendiga por esta grab labor. 



 

 

Hermano de nuestra provincia Santa María, es motivo de alegría el poder encontrarnos todos los meses para 
compartir nuestras experiencia que como comunidad de Profesado estamos viviendo en este tiempo de 
pandemia. Continuamos nuestro ritmo comunitario y de estudios en la Universidad con nuestras clases 

telepresenciales y continuamos realizando ambientes de trabajo, oración, reflexión. Después del trabajo 
comunitario de los días sábados, nos preparamos para un momento de formación, con Fray Victorino, que 
nos imparte clases de Mariología Bíblica, la cual nos proporciona los fundamentos para interiorizar la propia 
espiritualidad mariana  y profundizar en la formulación de la experiencia de Dios a través de María. 
 

FUERTE REALIDAD DE NUESTROS HERMANOS 
PERUANOS. 

 
Cuatro de cada diez peruanos dejaron de percibir ingresos tras verse 
forzados a paralizar sus labores por el confinamiento vigente desde el 
16 de marzo debido a la pandemia del covid-19. La cuarentena forzó 

una parálisis económica 
debido a que sólo están 
autorizados a abrir los 
negocios esenciales, como 
supermercados, farmacias y bancos. Los peruanos deben estar en 
aislamiento domiciliario y en total cuarentena  por la pandemia, lo 
que ha afectado su economía. Por este motivo nuestra comunidad 
parroquial, hemos recibido la visita  de 30  personas peruanas que 
a raíz de esta pandemia han quedado sin trabajo y sin casa. 
Nuestra parroquia les ha alojado en el salón parroquial lo cuan 
cuentas con un espacio para poder vivir y estar protegidos del frio. 
Arregladas las situaciones con el tema de covid – 19 regresarán a 
su país para poder continuar sus vidas, pero mientras estén 
cerradas las fronteras será imposible que puedan regresar a Perú 
por el momento.   

CELEBRACIÓN DEL CUMPLEAAÑOS DE FRAY PEDRO 
El pasado 5 de junio celebramos el cumpleaños de Fray Pedro María, 
formador de la comunidad de profesos, el cumpleaños estuvo con mucha 
alegría de parte de la comunidad en poder compartir este momento 
especial. 
 

CELEBRACIÓN DEL TRIDUO A SANTA JULIANA
Nuestra comunidad realizamos el triduo a 
Santa Juliana, hermana nuestra y patrona de nuestra provincia. Fue 
momento de oración y fraternidad, donde  compartidos en comunidad 
meditando la vida de Santa Juliana en nuestro triduo. Este año la fiesta se 
adelantó porque el 19 de junio se celebró la Solemnidad del Sagrado Corazón 
de Jesús. La celebración eucarística fue presidida por Fray Marcelo María, 
Prior provincial y toda la comunidad. Damos gracias a Dios por la vida y 
testimonio de Santa Juliana y pedimos a ella que siga intercediendo por 
nuestra provincia Santa María de los Andes. 



 

 

Empezamos junio con la fuerza del Espíritu Santo celebrado el 
31 del pasado mes en un nuevo Pentecostés 2020 presidida por 
nuestro Rector y Prior P. Demetrio junto a toda la Comunidad. 
Vivimos al tanto de la realidad global no ajena a nuestros ritmos 
Comunitarios, y entramos desde el lunes 01 a la “Semana 
Dinámica” dirigida por la Gobernación, tiempo donde hubo a 
una mayor circulación peatonal y vehicular con mayor 
exposición al contacto con los fieles y población en general. 
Iniciamos el mes con 10,000 casos de Covid-19 en todo Bolivia y 
en Oruro 204 casos y 14 decesos. Hemos aumentado medidas de Bioseguridad en el Santuario que incluyó 
la desinfección general del mismo.
Desde inicio del mes tanto Fray Demetrio y Fray. Gustavo comenzaron los trámites para la renovación de 
Carnet Boliviano. Migraciones del país dejó de atender la tercera semana de marzo y ambos Carnets habían 
caducado. Fray. Noé sigue sus servicios de Profesorado en el Colegio Anglo Americano y el Colegio Santa 
María Magdalena Postel, usando plataformas de Comunicación armonizándolos con los servicios Religiosos 
y Pastorales del Santuario. Siempre alguna novedad propia de su juventud que anima el andar Comunitario 
sabe ofrecernos. Fraile José por su parte acompaña las diferentes celebraciones diarias y en este mes la 
animación virtual de Santa juliana el día 18 vía WhatsApp UNIFAS-BOLIVIA. Participa y es colaborador en los 
servicios del Convento.

Participamos de Solemnidades y en Memorias litúrgicas. 
Domingo 07 la Santísima Trinidad, el jueves 11 El Corpus 
Christi (Feriado Nacional) Jesús Sacramentado salió de la 
Catedral y recorrió la ciudad llegando al Santuario. El 
jueves 18 antepusimos Celebrar a Santa Juliana Falconieri 
en Santa Eucaristía y el viernes 19 fuimos invitados a la 
Catedral a la Solemnidad el Sagrado Corazón de Jesús. El 
sábado 20 la Memoria del Sagrado Corazón de María en el 
Santuario junto al Obispo Cristóbal y cerca de diez 
sacerdotes de la Diócesis, después festejamos un 

almuerzo en nuestro refectorio. Nos quedan cortas las Palabras ante tantas Solemnidades, Memoria y Fiesta.
Fray. Demetrio junto a laicos comprometidos organizó y trabajó este domingo 21 

una actividad para sacar fondos con la preparación y venta de “sabrosos pollos al 
horno” a personas amigas. Fue un esfuerzo de amanecida y el reparto por la 

ciudad. Surge el ingenio ante la situación que nos afecta en el compromiso del 

pago de arbitrios y al personal del Santuario. Ya se está esperando con “ansias 
“otra actividad semejante. 

Para finalizar comunicar que el Ministerio de Salud de Bolivia, informó hasta la 
noche del 23 de junio, que se suma en total 26.389 los contagios y la cifra de 
víctimas es de 846. Esto tras 3 meses de la llegada del Covid-19 a territorio 
nacional. Acompañamos de corazón la salud del Fray. Ivo y seguimos con 
esperanza  su pronta recuperación. Desde aquí bendiciones a todos nuestros 
hermanos y cuidemos mutuamente    
                                                                    Fray Gustavo María, osm (Cronista) 



 

 

Como Siervos de María, nos alegró mucho el saber que en la revista “Bolivia Misionera” surge un apartado 
en el cual habla de la figura de nuestra querida Santa Juliana, hermana nuestra sierva de Santa María que 
el pasado 19 de junio fue su fiesta. A continuación les presento lo que la revista “Bolivia Misionera” revista 
que se lee a nivel nacional en toda Bolivia, hablo de nuestra Santa.  
 

Siervos de María recuerdan a Santa Juliana, 
una mujer de oración, de quien su mayor anhelo era poder comulgar 

 
Bolivia Misionera 18.06.2020. “Santa Juliana, viene a ser 

una figura muy significativa para la provincia Santa 

María de los Andes, hace 12 años comenzó un nuevo 

desafío para los Siervos, el camino no ha sido fácil, pero 

si ha sido un proceso purificador desde el amor de Dios, 

hemos procurado ser una presencia en Bolivia, que nos 

ayuda a mirar el rostro de la Virgen como discípula del 

Señor, pero también como maestra de todos nosotros, 

porque nos enseña cómo seguir a Jesús”, expresó 
Fray  Demetrio María de la Torre Melian, osm de la 

Orden de los Siervos de María al celebrar la eucaristía de 

este jueves desde la Diócesis de Oruro. 

Fray Demetrio recuerda de Santa Juliana que, a los 15 años, luego de la muerte de su padre, decidió optar 

por la soltería y dedicar su vida a la oración, a la meditación, a la caridad y al apostolado. Por medio de su 

decisión nace la rama femenina de los Siervos de María. Santa Juliana es patrona de los Siervos y este viernes 

19 de junio se recuerda su fiesta. 

“Juliana, la consagración a Dios la fue viviendo desde su casa, junto a su familia y poco a poco fueron 
sumándose otras jóvenes que también, desde  sus hogares siguieron a Jesús teniendo a María como figura, 

a ella le apasionaba la oración, nos enseña la importancia de la centralidad de la eucaristía en la vida del 

cristiano, su mayor anhelo era poder comulgar, entonces fue como recibió el viatico antes de morir; el signo 

milagroso que se realiza es precisamente ese, que en su pecho colocan una hostia y esta es al parecer 

consumida por su cuerpo, porque la hostia no fue encontrada, el Señor le quiso dar este regalo, y ella ha 

partido al encuentro del Padre con alegría, esperanza y rostro luminoso, que implicaba de verdad estar con 

el Señor”. El sacerdote invitó a tomar el ejemplo de Santa Juliana y sentir ese amor por la eucaristía, darle 

mayor importancia a la adoración al Santísimo y no olvidarse de la oración, vital para los cristianos. 

“Animamos a toda la familia de los Siervos de María en Bolivia, en Cochabamba y Oruro, váyanse animando 

en la oración y encuentro con Cristo al estilo de María, que por medio de la intercesión de Santa Juliana sea 

ésta una oportunidad de animarnos mutuamente, en la fraternidad, servicio y amor a la Virgen, y en la 

oración, para que en comunión podamos seguir adelante como lo hizo Juliana”. 

Autor: Pamela Arnez 
Corresponsal de Bolivia Misionera 



 

 

 

 

Hola queridos hermanos y hermanas de la  revista entre siervos, 

desde nuestra región de Aisén, queremos compartir con mucha 

alegría nuestras experiencias que como familia de los siervos y 

siervas de María hemos compartido en estos días a pesar de la 

pandemia que está azotando a muchos países del mundo. 

Se cumplió el pronóstico del 
tiempo y durante esta 
madrugada del día 12 de 
junio, comenzó a caer nieve 
en la ciudad de Coyhaique, región de Aysén.  

La alegría, por lo que señalaron 
como la primera nevada del 
año, fue celebrada por sus 
habitantes y compartieron los 

registros a través de sus redes sociales.  

La situación se mantendría hasta la mañana del viernes y se espera que 
para el día sábado se presente agua nieve en la zona, según detalló la 
Dirección Meteorológica. 

Como comunidad celebramos la Fiesta de Santa Juliana Falconieri, hermana nuestra hija de Santa María, que 
junto a las Hermanas Siervas de María Dolorosa, compartimos esta celebración. La Misa fue presidida por 
Mons. Luis Infanti, osm obispo de la región de Aisén que nos acompañó en esta día especial para nosotros 

los siervos. 

 

 

 

 

 



 

 

 

El 19 y 23 de Junio celebramos también con mucha alegría la profesión 
solemne y su ordenación sacerdotal de Fray Juan María Chávez, osm, 
párroco de nuestra comunidad parroquial. Fray Juan María Chávez, osm 
realizó su procesión solemne el día 19 de junio del año 2005, cumpliendo 15 
años de su consagración religiosa.  El 23 de junio vísperas de San Juan 
Bautista del año 2007, se ordena sacerdote del Señor dentro de la orden de 
los frailes Siervos de María, cumpliendo 13 años de sacerdocio. Pedimos al 
Señor de la vida que lo siga bendiciendo en su camino como religioso y en 
su ministerio sacerdotal. 

 

El Domingo 21 Junio la Comunidad de Frailes Siervos de María compartimos con Fray Juan María Benito 
Parra. O.S.M. que en la celebración Eucarística de las 11.a.m recibió  el MINISTERIO DEL LECTORADO por 
Manos de nuestro Obispo Luis Infanti, osm. La importancia del lectorado radica en que sea capaz de 
transmitir con su vida, con sus obras y con sus acciones un profundo amor a las Sagrada Escritura. 

Es por eso que el ministerio del lectorado es uno de los primeros pasos para 
todo hermano que busca responder con su vida al llamado que Cristo le hace 
y así un día consagrarla total y plenamente en el sagrado orden del 
sacerdocio, ¡Felicidades Fray Juan María!... 

Dios bendiga el servicio que realizan nuestros hermanos del nuestra 

comunidad Nuestra Señora de Guadalupe, en el sur de Chile. Saludos a Fray 

Vladimiro María, Fray Sebastián María, Fray Juan María Benito y Fray Juan 

María Chávez.  

  

                                                                                Crónica, Equipo de Redacción  
 Fotos, Fray Juan María Benito, osm 



 

 

ACTIVIDADES PASTORALES DE LA E.E.S.O.P.I n° 

8125 “José Manuel Estrada” – Las Toscas 

Con motivo de la Cuarentena, muchas actividades pastorales se debieron 
cambiar y ponerse al servicio de quienes más lo necesitan, especialmente 
desde el acompañamiento, la cercanía y la escucha. 
Por eso, durante este tiempo, Dios nos ha iluminado con distintas 
actividades que ayudaron a estar más cerca entre todos, fortalecidos por 
la oración y el encuentro cotidiano con los docentes de Catequesis que 
hacen más cercano el vínculo.  
 

SOLIDARIDAD A QUIÉN MÁS NECESITA DE NUESTRA INSTITUCIÓN: 
Con motivo de la cuarentena obligatoria que en muchos países 
estamos viviendo, por causa del Covid – 19, muchas familias de 
nuestra institución todavía no están habilitadas para poder trabajar, 
por lo que nos vimos en el compromiso de hacer algo por ellos. Bajo 
el lema “La caridad es uno de nuestros carismas”, toda la institución 

nos movilizamos y decidimos 
juntar alimentos no 
perecederos y ropas entre los docentes y los alumnos. Las familias que 
vinieron a buscar, agradecieron inmensamente el gesto, y pudimos 
darles en el mes de abril y en mayo, para que todos podamos tener lo 
mínimo indispensable, especialmente porque es Cristo sufriente que se 
hace presente en el hermano. 
 

 

NOS SOSTENEMOS ENTRE TODOS!: Con motivo de la Solemnidad de 
Corpus Christi, que fue el domingo 14 de junio, todo el personal 
docente, no docente, administrativo, frailes, consejo consultivo 
directivo, representante legal, realizamos un gesto a nuestros 
alumnos, para acercarnos a ellos de forma virtual. Estamos en 
tiempos difíciles en los que no podemos juntarnos ni vernos, pero la 
tecnología nos une y nos fortalece. Jesús, rey de nuestras vidas, escucha nuestras intenciones y nos 
acompaña. ¡Él no nos abandona! 

 

 



 

 

     “NO ESTAMOS EN EL MISMO BARCO, PERO SÍ EN LA MISMA TEMPESTAD”: 

 A partir de la lectura de un texto corto llamado “no estamos en el 
mismo barco”, los alumnos realizaron una reflexión personal 
pensando en la situación que atravesamos como país y cada una 

de las personas que la 

habitan, considerando el 

sentido que tiene la vida, 

cuidarse y cuidar a los otros, 

pensando en valores 

servitas muy importantes 

como la amistad, el servicio, 

la fraternidad, el amor, la 

empatía, etc. Luego, con 

todas esas reflexiones cada alumno debió realizar un gesto, una 

tarjeta de aliento, a alguna institución de necesidades básicas, 

retribuyendo también el aliento que ellos han recibido de parte del 

plantel educativo. Las instituciones que recibieron videos y tarjetas de lo realizado fueron comercios, 

fruterías, kioscos, medios de comunicación, municipalidad y diferentes organismos de la misma, hospital, 

clínicas, centros médicos, farmacias, policía y bomberos.  



 

 

                                     

CADA INSTANTE CUENTA: VIVE 

La experiencia de vivir la vida en toda su plenitud y gozar de la 
existencia en toda su promesa, es la manera práctica de llegar a 
ser todo lo que podemos ser, y transmitir todo lo que podemos 
transmitir a nuestro paso por el mundo, dejando huellas para 
bien de todos aquellos a cuyos lado caminamos y con quienes 
compartimos lo que queremos ser; teniendo en cuenta que 
mientras avanzamos aprendemos de ellos lo que su propia 
marcha nos inspira. 
 

El problema de la vida, radica en que vivimos a medias. Es decir, no 
vivimos del todo. Y esto es así porque desaprovechamos cada instante 
de nuestro caminar; incluso no somos consiente de que respiramos sino 
solo sabemos que respiramos y ya.  
 
Al hacer una relectura de la historia de la humanidad y la del hombre en 
particular; parece que dejó de importarnos el sentido de nuestra 
existencia, transformándose así la vida del hombre en un para qué soy 
útil y no un que me hace feliz. Cabalgamos entre las etapas de nuestra 
vida y se nos olvida vivirlas en plenitud, como si fuésemos seres de a 
medias, siempre a tientas, estando presente pero a la vez ausente en 

cada acontecer de nuestra vida cotidiana. Desayunamos leyendo periódico, cenamos viendo la televisión, 
conducimos mirando el reloj, paseamos hablando por el celular, trabajamos pensando en ir a descansar, y 
cuando llegamos al lugar de reposo pensamos en el trabajo, contestamos sin escuchar, hablamos a uno 
mirando al otro, vivimos siempre aquí y allá en el mismo instante. Así, pasamos 
cada momento del día y de la vida. Entonces, no sería extraño que nos quede 
el sin sabor de no saber si hicimos las cosas bien o no, por no entregarnos del 
todo a nada, de no vivir la vida en plenitud, porque no vivimos cada situación 
en su totalidad.  
 
La naturaleza, la familia, la iglesia, la universidad, el trabajo, la comunidad aun 
que se podrían definir como un lugar físico, me atrevo a decir que son 
momentos que debemos aprovecharlos como espacios idóneo para vivir al 
máximo, para ser feliz. Haciendo y dando el cien por ciento en cada actividad, 
contemplando todo lo que Dios me ofrece para vivir ese día, disfrutando cada 
instante en el hogar, con los hermanos, amigos e incluso con desconocidos. 
Que al final de día pueda decir: este día lo viví a plenitud. Pues mañana tendrá 
sus propias vivencias. 
 
 



 

 

 

 

 
El orador y autor de radio estadounidense, Earl Nightingale en su audiolibro El secreto más extraño del 
mundo, dice: “Aprende a disfrutar cada minuto de tu vida. Sé feliz ahora”, y es ahí donde está la clave. Pienso 
que cada persona debe dar un stop a lo que hace y pensar en su existencia, mirar hacia el pasado y el mismo 
presente, evaluar si ha vivido realmente cada instante, y este detenerse no es para juzgarse a sí mismo, sino 
para que se pueda dar la oportunidad de mirar el quehacer cotidiano y vivir el hoy a plenitud, disfruta de lo 
que está pasando, que esto parafraseando a Earl Nightingale, esto le hará feliz. 
 
 

Fray. Reycar M. (Novicio) 

Llévame, Señor, 
a caminar contigo, a ser tu compañero, 
a colaborarte en la edificación del Reino 
desde la fe la justicia y el amor.  
Regálame, Señor, 
siempre libertad, fidelidad, paciencia, alegría, paz y amor.  
 
Señor, que irradie la fuerza de tu Espíritu Santo  
sobre mi comunidad y con las personas que me encuentre 
en el camino, para que asumiendo  
tu invitación, y respondiendo fielmente a tu llamado, 
encuentre en mi vocación, la felicidad  
de responderte fiel y libremente dentro de  
nuestra familia de los Siervos de María. 
 
Que nuestra buena madre la virgen María,  
nuestros siete santos Padres fundadores,  
sigan caminando con nosotros  
a seguir subiendo el monte Senario,  
en un camino de transformación de desprendimiento,  
dejar cosas, sanar heridas  y llegar al encuentro con el Señor de la Vida.    
 
                                                          Amén.                                                               (E.A.R)



 

 

¿Por qué la Iglesia consagró sábado al                  

                                             culto de Nuestra Señora? 
 

Desde el principio de los tiempos, la Santa Madre del Creador ha sido 

amada y venerada al modo que Cristo deseó para Ella. A lo largo de 

su historia, la Esposa del Señor buscó formas de honrarla y servirla 

adecuadamente. Conozca, pues, el origen de esta costumbre 

instituida por el Papa Beato Urbano Segundo... 

El Papa Beato Urbano Segundo, habiendo huido a Francia por causa 

del emperador Enrique Tercero, que le perseguía, celebró Concilio en 

Claramonte, y ordenando diversas cosas para la gobernación del 

clero, mandó que se rezase cada día el Oficio de Nuestra Señora, y los 

sábados, si no hubiese Doble o Semidoble, fuese rezado el de Ella. Fue 

el primer Pontífice que concedió Cruzada contra infieles. Lo dice San Antonio de Florencia en su Segunda 

Parte Historial. 

¿Por qué se dio el día del sábado a la Virgen? Hay algunas razones y 

congruencias. Una es porque el día que padeció algún santo suele celebrarse su 

fiesta, y la Virgen, si padeció martirio, fue el viernes y el sábado Santo. El viernes 

fue dedicado al martirio del Hijo, y vino bien que el sábado siguiente se dedicase 

al martirio de la Madre. 

Es otra razón que, así como en el día del sábado cesó Dios las obras de la 

Creación y descansó, en ninguna alma descansó así el Espíritu Santo, como en 

la de Cristo y en la de su Soberana Madre. En las otras almas hubo alguna 

repugnancia, a lo menos de Pecado Original, y algún venial, más en la de Cristo 

y en la de la Virgen no hubo tal repugnancia, pues ni hubo pecado venial ni 

Original. 

Es la tercera razón que Dios bendijo el día del sábado; así la bienaventurada 

Virgen María fue bendita por las tres Personas: el Padre la bendijo escogiéndola 

por Hija, el Hijo la bendijo escogiéndola por madre y el Espíritu Santo la bendijo 

escogiéndola por esposa. El ángel la bendijo cuando la saludó, y todo el mundo 

la bendice, porque la reverencia y loa. 

La quinta razón es porque el Sábado es medio entre el día del gozo, que es el 

Domingo, y el día penoso, que es el Viernes; así la Virgen es medianera entre Dios y los hombres. 



 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

                         

 
 

  

DE “PANDEMIAS” Y 
CULTURA. 

De mis experiencias de un día 

varias las vivo como muchos 

entre formas y colores, 

estética y belleza, mensajes 

visuales, arte y evangelización a través de los 

medios de comunicación o sin ellos. Se puede 

decir que gusto del tipo de “inteligencia espacial” 
(según Garnerd). Estudié Diseño Publicitario de 

joven sin saber exactamente que era el ARTE 

llevado a la técnica marketing vendiendo 

visualmente un producto o idea, creando la 

necesidad sin ser “necesariamente necesario”.  

Con los años fui entendiendo que me da sentido 

de vida el dar, emplear y administrar los dones-

talentos-saberes; como expresión para crear 

mensajes e ideas de manera clara. El diseño forma 

parte de mi día a día como algo natural de 

expresión de contenidos y gustos personales. En la 

medida que tenga mayores contenidos culturales 

y vivenciales, las expresiones serán de mayor 

calidad y beneficio personal y comunitario. 

Actualmente no soy un ejemplo de lector 

programático, asiduo y constante. Recuerdo mi 

hogar de niño y la pequeña Biblioteca que se fue 

incrementado con los años con libros variados 

desde diccionarios, mapas, enciclopedias, revistas 

etc. Cabe decir que hace poco fui a bendecir un 

hogar y me preguntaba…. ¿Cuántas viviendas 

poseen libros o una “biblioteca”?  Lo primero que 
siempre se me presenta a mi vista es el gran 

televisor (y cada vez mayor de tamaño) a veces 

conectado necesariamente al internet destacando 

su presencia por encima de todo.  

Y es que vivimos en plena Videocracia… Wikipedia 
define: Se denomina Videocracia al poderío de las 

imágenes sobre la opinión pública 

contemporánea. Las sociedades actuales están 

sumamente influenciadas por como las impactan 

la TV, el cine, Internet, y la publicidad. Las 

imágenes de las puestas en escena que ejercen los 

intereses privados, los gobiernos, y los políticos, se 

adscriben centralmente en la noción de 

videocracia. 

 La «política mediática», el «marketing», las 

«sociedades de consumo», son otros tantos 

componentes que están involucrados en el 

enfoque periodístico y sociológico que dio origen al 

término. Otros neologismos, como «mediocracia», 

«telecracia», «teledemocracia», y 

«telepopulismo», pueden ser considerados como 

sinónimos de "videocracia". Estos términos se 

emplean para describir las derivaciones 

comunicacionales y políticas basadas en las 

sensaciones que produce el espectáculo mediático, 

lo que relega la exposición de ideas y proyectos que 

cuenten para un debate público y democrático. 

 



 

 

Como consecuencias de este poder 

(subrayo lo último) derivan personas informadas, 
pero no documentadas. Tajante y cierto decir que 
la Cultura hoy en sus diferentes modos está 
reemplazada por la entretención. Una frase 
atribuida al tristemente Hermann Göring, 
fundador de la Gestapo… “Cuando escucho la 
palabra cultura, saco mi revólver”. Esta necedad se 
podría aplicar a quienes “balean la cultura” para 
que ella no llegue hacer una ruta válida, posible de 
realización y liberación. Las “razones” que dan es 
que la cultura: es aburrida, es un gasto del estado 

que no genera dividendos económicos y hasta 

puede ser muy rebelde, lo cual no conviene al 

orden establecido, al sistema. No se la atiende y 
coloca como una necesidad, el precio es 
paradójico y adverso. 
Pese a las limitaciones y conveniencias de nuestros 

gobiernos y sus ministerios de turnos en esta zona 

del planeta, dirigiendo sus esfuerzos a todo menos 

a formar a su nación, muy a pesar de ello las 

expresiones Culturales enraizadas en nuestros 

pueblos latinoamericanos en lo real se dan con 

elevada creatividad junto a la ficción y la 

abstracción que existen en la sangre de nuestra 

raza canalizando su particular propuesta de 

decirse, proyectando espacios de reflexión, 

identidad, participación,  cooperación, diversidad 

para la humanidad. La calidad de expresión 

Cultural se mueve entre vaivenes por una 

inadecuada planificación. Lo más genuino que 

nace del pueblo y al pueblo lo colma, se ve 

amenazada por propuestas sin consistencias y lo 

impuesto liviano degenera conciencias y valores 

en aras de la modernidad práctica-funcional.  Me 

pregunto si será que la sensibilidad varía en los 

tiempos (¿?). Hoy las personas promedio si leen, 

escuchan y observan se centra en lo espectacular, 

lo que genera prurito para seguir en lo mismos 

gustos. Soy parte de una época de visión primaria 

e interconexión básica, de un mundo más ágrafo, 

de sonidos estridentes y por ello siento que se me 

ofrece contenidos gaseosos generalmente. Los 

cambios del “Homo Videns” como lo denomina 

Giovanni Sartori, dice de la persona: es un hombre 

al cual le han intervenido en la manera tradicional 

de construir el pensamiento…. Mientras la palabra 
es símbolo y debe entenderse –y, desde luego, 

interpretarse– de acuerdo con el código aprendido, 

la imagen se ve y, para verla, dice Sartori, “basta 
con poseer el sentido de la vista, basta con no ser 

ciegos”. La contraparte de lo escrito anterior 

afirma que hoy se aprende y se crece desde otros 

soportes y dimensiones que no necesariamente 

sean libros, música acordada o imágenes 

representativas; que se está expresando la Cultura 

desde otras nuevas formas, modos, estilos y se 

integran a las nuevas necesidades por responder. 

Se está dando otros conocimientos que debemos 

asumirlos y explorarlos más, menos negarlos. 

Los propietarios de los medios abarcan sectores 

que consumen y al masificarse la oferta con su 

demanda, no hay un entorno legal que discuta al 

empresario que comunica. Quien da “basura 
comunicacional” no comete un fraude, si se 
reprocha arguye que atentan contra la libertad de 

expresión. Un “ismo” aparece: el del libertarismo 
de los Medios de Comunicación, no hay un filtro 

de ningún poder para legislarlos y encaminarlos. El 

ideal del Estado es de cuidar su Nación y sus 

derechos, se da a concesión el espacio físico para 

transmitir lo cultural o nada cultural. Es el 

responsable directo de los medios públicos en su 

ordenamiento legal, plantear horarios formativos, 

concursos que motiven crear, departamentos de 

cultura; generar códigos de ética básicos y ver que 

se cumplan; asumir el derecho del pueblo con 

“responsabilidad".  Cuando será el día que cambie 

el argumento de la política del Estado y 

Empresarios sobre la Cultura en todas sus 

expresiones; que lo Cultural no sea ya un 

“revolver” sino un “depósito abierto” …” En 
cuanto oigo la palabra cultura extiendo un cheque 

en blanco al portador” (Rafael Sánchez Ferlosio). 
La Cultura es un camino que salva al hombre de ser 

sólo engranaje de un sistema tecnológico que 

prometió la “Conquista” del Mundo externo a un 

precio muy elevado. Vivimos en este momento de 

Pandemia consecuencias intencionales o no del 

poder de la técnica y el riesgo es general para 

nuestra humanidad.  

                                    Fray Gustavo María, osm 



 

 

MI PRÓJIMO ES AQUEL, QUE 

TIENE DERECHO A ESPERAR ALGO DE MÍ”

 
Parecía un día cualquiera, un 
día de primavera quizá, por la 
ropa que cubría la piel, y el 
verde que mostraba el jardín, 
en esa vieja película que 
sucede en un hospital 
psiquiátrico de Buenos Aires, 

donde aparece un nuevo paciente que dice 
llamarse Rantés. Él afirma ser un mensajero de 
otro planeta que vino al mundo a investigar la 
estupidez humana. El doctor Julio Denis 
(psiquiatra), se muestra escéptico ante su historia, 
pero de alguna manera Rantés se va introduciendo 
en su vida, haciéndolo dudar de si realmente está 
loco, con lo que sutilmente, lo obliga a 
replantearse su profesión. Acontece en: “Hombre 
mirando al sudeste”.  
Es por esto que, el que parecía un día cualquiera, 
o una rutina de medicar a los pacientes y saber sus 
procesos, como era a diario, deja de serlo cuando 
aparece en la vida del psiquiatra ‘un paciente 
distinto’, que lo hace tratarlo de una forma 
distinta, lo hace pensar, reflexionar, y cuestionarse 
hasta su propio modo de vivir.  
Puede ser que algo parecido nos pasa a todos los 
que habitamos este Planeta, con el Covid-19. 
Quizá en un día más de nuestra rutina, nos 
encontramos que tuvimos que romper nuestra 
vida cotidiana, las actividades y lugares que 
habitábamos cada día, mirarnos a distancia sin 
abrazos de por medio. La Pandemia nos obligó a 
irrumpir nuestra vida, aunque sea solo por un 
tiempo… pero ¿será que como el doctor Julio, nos 
hemos animado a reflexionar y cuestionarnos lo 
que hacíamos, para replantear nuestras actitudes 
frente a la vida?  
En un momento el doctor dice de Rantés “Estaba 
demasiado lejos, pero no lejos hacia afuera, sino 
hacia adentro”. Yo interpreto que en medio de su 
locura estaba en lo más profundo de su vida, 
sencilla o confusamente mirando hacia el fondo de 
su alma. Y el doctor pudo ver algo más en este 

paciente, porque le tenía cariño. Creo que es un 
poco lo que sucede con Jesús, él cura a las 
personas por cariño, porque mira con amor. Jesús 
rompe con la religiosidad de su tiempo, el 
cumplimiento de la ley que ahoga y estructura la 
vida de tantas personas; y ofrece curar a los 
enfermos, incluir a los excluidos, liberar a los 
esclavizados, perdonar a los pecadores, dar de 
comer al hambriento, etc. Cuando Jesús entra 
verdaderamente en la vida de una persona, 
inevitablemente se cambia de perspectiva, 
moviliza el corazón y se cambia, o al menos se 
lucha por cambiar.  
Rantés tenía un sentido comunitario, hacía el bien 
a los demás, solamente porque el otro necesitaba, 
no por un sentimiento. En un momento Rantés 
dice a su doctor: “alguien pide ayuda y ustedes 
miran para otro lado”. ¿Será esta la “estupidez 
humana”? ¿El no tender la mano a quién lo 
necesita; el no ser samaritanos de quién nos 
encontramos en el camino? Porque Jesús explica 
de una manera muy sencilla, al Maestro de la Ley, 
cuando le pregunta quién es el prójimo. Y un 
poquito más nos dice Segundo Galilea en su clásico 
libro ‘seguimiento de Cristo’, “Mi prójimo es aquel 
que tiene derecho a esperar algo de mí. Aquel que 
Dios pone en el camino de mi historia personal…” 
o sea que toda persona que Dios pone en nuestra 
vida, tiene derecho a esperar algo de nosotros. 
Simples palabras, pero muy comprometedoras. De 
esto se trata nuestra Fraternidad como Siervos y 
Siervas de María, que quien está a nuestro lado es 
nuestro hermano - nuestro prójimo, porque Dios 
lo puso en nuestro camino y además tiene derecho 
a esperar algo de nosotros. Ojalá podamos vivir 
intensamente nuestra espiritualidad y ser 
hermanos que nos inclinamos hacia la necesidad 
de nuestro prójimo!! ¿Qué hacemos nosotros en 
un día cualquiera? ¿Y si en ese día cualquiera, Dios 
sorprende con algo diferente, y nos invita a 
cuestionarnos nuestro modo de actuar? 
Que Nuestra Madre María, nos ayude siempre a ser 

auténticos seguidores de Jesús y a amar lo que 

hacemos por nuestros hermanos, porque “La 
felicidad no es hacer lo que uno quiere sino querer 

lo que uno hace.” (Jean Paul Sartre) 

Hna. Marisa SMR



 

 

Chile… Silencio…desierto…  
 
El silencio ha marcado cada día que pasa a nuestro Chile, que  después de varias 
e incansables luchas el silencio y la serenidad llenan este lugar; la heroica plaza 
de la dignidad, lugar donde todo un pueblo lucho por su libertad, está vacía. 
Antes había una maza de gente que gritaba por su libertad, ahora la soledad se 
apoderado de ella. Es impresionante como un virus fue capaz de callar a todo 
un país lleno de furia, que gritaba aquel histórico viernes 18 de octubre.   
Militares armados, dispositivos la policía uniformada no logró frenar la disputa 

de los centenares de manifestantes… todo era un verdadero caos, pero…  ¿cómo el covid-19 pudo lograrlo? 
 
Todo ocurrió en viernes 18 de octubre cuando Chile despertaba, 
parecía que todo era normal, las personas iban a sus trabajos, todo 
parecía como todos los días. Cuando un grupo de jóvenes estudiantes, 
promotores de esta lucha, toman las estaciones del metro después del 
anuncio de la Ministra de Transporte y Telecomunicaciones, donde 
anunciaba la nueva alza la tarifa del transporte público en Santiago, lo 
que hizo que el pasaje llegara a 830 pesos chilenos haciendo que el pasaje sea el más caro de  América Latina. 
El salario mínimo en chile es de  301.000 pesos chilenos, lo que hace que se gaste más del 13% en solo 
transporte.  Aquí empieza todo… esta fue la gota que derramo el vaso. No hubo ningún día desde ese 
histórico viernes 18, que pudiera detener a los chilenos, nadie podría apagar el deseo de libertad; un virus 
muy pequeño, fue capaz de opacar a toda una nación, no lo pudo el Presidente Sebastián Piñera, pero lo 
logró el Covid-19. La Plaza que era el símbolo de un pueblo que no se cansaba de enfrentar a los milicos, se 
ha convertido en la plaza del silencio y la desolación… ¡Impresiona el silencio! … “Desde el 18 de octubre no 
paraban las manifestaciones, cada día que pasaba era más fuerte, hasta que llego el Covid-19”. (Solarini, 
2019). 
 
Era sorprendente la cantidad de personas que desfilaban por las calles de 
Santiago hacia la plaza de la Dignidad, con tambores, guitarras, banderas, 
afiches, gritos. Ahora la tranquilidad se han apoderado de aquel lugar… es 
tremendo, impactante y desgarrador. ¿Dónde quedó nuestro Chile que en las 
consignas gritaba con voz fuerte ¡despertó! si ahora lo vemos apagado, decaído 
y silencioso? El país está viviendo en un clima extraño, como en el limbo.  
 

El Covid-19 ha detenido las 
revueltas, ya no es la plaza de la 
lucha de un pueblo, sino del desierto. Desde los primeros días de 
marzo cuando el gobierno anunció los primeros casos del virus, 
las manifestaciones empezaron a disminuir hasta lo que vemos 
hoy día… silencio y soledad. En algunas entrevistas que tuve con 
algunas personas decían: “… lo de la pandemia es un invento de 
los poderosos para frenar los cambios…” La gente medita y 
manifiesta  su opinión. Después de algunos días sorpresivamente, 
los de plaza Dignidad acataron relativamente rápido las órdenes 

de quedarse en casa. La mayoría tuvo conciencia y de inmediato se guardó.  
 
 
 



 

 

La gran pregunta en Chile es ¿qué ocurrirá con la movilización 
social una vez superada la emergencia sanitaria…?. El covid-19 
ha dejado en evidencia la importancia de demandas sociales 
como la salud pública 
y las grandes desigualdades, desatando mayor indignación y 
rabia en el pueblo”.  Hemos vivido una historia dura de luchas y 
triunfos, aunque nuestra plaza de la dignidad este vacía por el 
miedo al contagio, no podemos dejar de pensar en un Chile libre 
que se respeten los derechos de las personas, donde no 
podemos dejar a un lado toda una lucha de un pueblo que 

despertó de un sueño, que está pidiendo justicia, libertad y democracia; han quedado las huellas de muchos 
hombres y mujeres que pasaron por la plaza Italia dejando un camino donde todos los chilenos deben seguir, 
a pesar de estar en silencio… pero  seguiremos escuchando la voz de dos millones de personas que salieron 
a las calles a marchar. Merecemos un futuro mejor. 
 

                                       Fray Edwin María, osm 
 

El  pasado 19 de junio se reunieron vía Zoom el 

secretariado de educación de la Provincia SMA, 

convocado por el presidente del secretariado Sr. 

Edwin Agurto, Fray Marcelo Henríquez, osm Prior 

Provincial, Fray Demetrio de la Torre, Socio 

provincial, junto con ellos  los directores, 

vicedirectores y equipo de pastoral educativa    de los 

colegios de Argentina (Avellaneda) Las Toscas, Bolivia 

(Ntra. Sra. del Socavón)  Chile Coyhaique Liceo San 

Felipe, Santiago (Regina Pacis y Liceo Santa Teresita). 

El encuentro fue para conversar sobre los colegios a 

raíz de esta pandemia. Tuvimos encuentro de 

fraternidad entre los participantes. 

Fray Marcelo Henríquez, osm  
Prior Provincial.  



 

 

 Aniversario N° 13 de nuestra 

Provincia S.M.A. 
 

El “aniversario” hay que celebrarlo. La mente nos lo hace 
presente “recordándolo”, haciéndolo pasar por el corazón.  
Como el hermano más anciano de la Provincia, les cuento 
que, con cierta frecuencia me detengo a pensar en nuestra 
“casa común”, con la imagen de un árbol. A veces veo el 
tronco no muy esbelto, con varias ramas y con algunas hojas mustias; en otros momentos 
me gusta pensar en sus raíces. 
 
Raíces centenarias sumidas en el Norte argentino; raíces casi centenarias hundidas en el Chile 
austral de la Patagonia; otras enterradas en un “Pueblito llamado Las Condes”; algunas 
presentes en el Altiplano boliviano; y poquitas raicillas escondidas en el vecino Perú. 
 
La imagen botánica de la Provincia se animaba al recordar la parábola del sembrador, en 
Marcos 4, 26-32, donde, en pocos versos se nos habla de la generosidad del sembrador y de 
su gusto por los medios pequeños. Respecto a lo pequeño, en una página, cara a los “siervos”, 
se canta: “Porque se ha fijado en la humildad de su esclava” (Lc 1, 48). 
La Provincia S.M.A., encerrada por la pandemia del coronavirus, se reanima a celebrar su 
fiesta, confiada en la generosidad de su Señor. 

Fray. Victorino Bertocco, osm

Palabra, en tiempo de pandemia 
 

En este tiempo de pandemia, la comunidad de Santa Bernardita estuvo acompañando a los 
feligreses de la parroquia a través de las redes sociales. P. Bernardino enviaba casi todos los 
días un comentario al evangelio, proponiendo una metodología para la celebración 
doméstica.  El centro de la práctica cristiana se ha trasladado del templo a la casa, del rito en 
el templo a la celebración de la Palabra de Dios en la casa. ¿Será algo propio de la emergencia 
que estamos viviendo, o es también profecía de futuro? En este tiempo hemos dado mucha 
importancia a la celebración de la Palabra en las casas, y a la solidaridad para con las familias 
más necesitadas, una solidaridad que ha sido posible con el aporte de muchos, y que 
queremos continuar, en la medida que sea posible.  
También en el salón parroquial se dio hospitalidad a un buen grupo de Peruanos que vivían 
en la calle, frente al Consulado de su país, en la espera de ser repatriados.  
La nueva centralidad es Palabra de Dios y solidaridad, que harán más auténtica la Eucaristía, 
cuando podamos reencontrarnos. 
 
Aquí ofrecemos un ejemplo de la metodología para la celebración en familia. 
 

Fray Bernardino Zanella, osm 



 

 

 

Tú no estás lejos (Marcos 12, 28-

34) 
Hola amiga, amigo: 
¿Cómo has estado? Te visito virtualmente, 
recordándote lo que decía proponiendo el 
borrador de nuestra Misión. Estamos 
viviendo un tiempo muy difícil, que exige 
toda nuestra solidaridad para el momento 
presente, pero ya pensando en el futuro, 
cuando habrá posibilidad de seguir nuestro 
camino de fe en una manera más 
comunitaria y presencial.  
Cuando pase la pandemia del coronavirus 
no nos estará permitido volver 
sencillamente a la “normalidad” anterior. 
Sería la demostración de que no hemos 
aprendido nada de lo que, más que una 
crisis, es una llamada urgente a cambiar 
nuestra forma de vivir en la sociedad y en 
la misma iglesia.  
Recuerdo que Papa Francisco, en el 
cónclave en que luego fue elegido como 
obispo de Roma, ofreció una interpretación 
original del texto de Apocalipsis 3, 20, en el 
que el Señor llama a la puerta para que le 
abramos. La interpretación común es que 
el Señor quiere que le abramos la puerta 
para entrar en nuestra casa, pero Papa 
Francisco, todavía cardenal, dijo que lo que 
el Señor nos pide ahora es que le abramos 
nuestra puerta y le dejemos salir a la calle.    
Por esto Papa Francisco habla de “una 
Iglesia en salida”, hacia las fronteras, 
hospital de campaña, que huela a oveja, 
que encuentre a Cristo en las heridas del 
pueblo y de la Iglesia, cuide nuestra casa 
común, callejee la fe, como María que fue 
a toda prisa a visitar a su prima Isabel. 

Y de nuevo te invito a hacer tu celebración 
doméstica. Te recuerdo los pasos 

concretos que puedes dar, adaptándolos al 
evangelio de hoy. 

 

 

Tómate un tiempito de 30 minutos, 

posiblemente con tu familia, para dedicarte 

exclusivamente a la Palabra de Dios 

(apagando todos los medios de 

comunicación: celular, teléfono, TV, radio, 

internet, etc.). 
 

1. - Puedes encender una vela, si la tienes, 
al lado de la Biblia, e iniciar con una breve 
oración espontánea, como sale de tu 
corazón, invocando la ayuda del Espíritu 
Santo. Por ejemplo: “Ven, Espíritu Santo, 
llena mi corazón del fuego de tu amor. 
Cuéntame entre los pequeños y sencillos, a 
los cuales el Padre Dios ha revelado los 
secretos de su Reino. Dame la sabiduría 
necesaria, para que yo pueda entender la 
Palabra que hoy me regalas, y tener la 
voluntad y firmeza para ponerla en 
práctica. Amén”.  
 

2.- Después, lees detenidamente el texto 
del evangelio, con su comentario, como 
sigue: 
 
Muchos intereses y muchas exigencias nos 
presenta la vida. Pero, ¿qué es lo más 
importante, que puede armonizar y dar 
sentido a todo? Recibimos muchas 
presiones externas, de agentes 
económicos, culturales, religiosos. ¿Cómo 
podemos discernir lo que nos sirve más, 
para nuestra plena realización? 
Leemos en el evangelio de san Marcos 12, 
28-34: 
Un escriba se acercó a Jesús y le preguntó: 

“¿Cuál es el primero de los 
mandamientos?”. 



 

 

 

Jesús respondió: “El primero es: ‘Escucha, 
Israel: el Señor nuestro Dios es el único 

Señor; y tú amarás al Señor, tu Dios, con 

todo tu corazón y con toda tu alma, con 

todo tu espíritu y con todas tus fuerzas’. El 
segundo es: ‘Amarás a tu prójimo como a ti 
mismo’. No hay otro mandamiento más 
grande que éstos”. El escriba le dijo: “Muy 
bien, Maestro, tienes razón al decir que hay 

un solo Dios y no hay otro más que él, y que 

amarlo con todo el corazón, con toda la 

inteligencia y con todas las fuerzas y amar 

al prójimo como a sí mismo, vale más que 

todos los holocaustos y todos los 

sacrificios”.  
Jesús, al ver que había respondido tan 

acertadamente, le dijo: “Tú no estás lejos 
del Reino de Dios”. Y nadie se atrevió a 
hacerle más preguntas. 

Palabra del Señor. 

Un abogado del templo de Jerusalén, 
acostumbrado a las disputas sobre 
distintos aspectos de la Ley de Moisés, 
después de escuchar a Jesús, quiere 
conocer su opinión sobre qué 
mandamiento él consideraba el más 
importante. Las opiniones entre los 
expertos eran diferentes. Jesús le recuerda 
la vocación original del pueblo de Israel, 
como se encontraba en el Deuteronomio y 
se repetía todos los días en la oración: 
“Escucha Israel”: un pueblo llamado a dar a 
Dios la prioridad absoluta, a escuchar su 
voz y obedecer a su palabra: “Amarás al 
Señor, tu Dios, con todo tu corazón y con 
toda tu alma, con todo tu espíritu y con 
todas tus fuerzas”. Volver a centrarse 
plenamente en Dios, que es vida, plenitud, 
fecundidad: abrirse a un amor que nos amó 
primero; una relación gratuita con Dios, 

que no nace de la esperanza de conseguir 
favores o del miedo al juicio y al castigo: 
“Amarás”. 
Con esto, Jesús habría contestado a la 
pregunta del abogado sobre el primer 
mandamiento. Pero agrega algo que no 
había sido pedido, un segundo 
mandamiento: “Amarás a tu prójimo como 
a ti mismo”. Para evitar que el 
cumplimiento del primer mandamiento se 
redujera a la práctica religiosa y a la 
solemnidad de los ritos, vaciando el 
verdadero culto a Dios, Jesús recuerda que 
el amor a Dios no puede ir separado del 
amor al prójimo. Y el amor al prójimo tiene 
una medida: “Como a ti mismo”. Si a Dios 
hay que amarlo absoluta y totalmente, al 
prójimo hay que dedicarle el mismo 
cuidado y cariño que uno dedica a su propia 
integridad y a su propia vida. Las energías 
que se gastan para construir el bienestar 
propio y de la propia familia, tendrán que 
ser gastadas también para crear el 
bienestar de los demás, superando 
cualquier forma de egoísmo personal o de 
grupo. El culto a Dios pasa del templo a la 
vida. Este es el proyecto de Dios ya 
revelado en el Antiguo Testamento, que el 
abogado que interrogaba a Jesús reconocía 
y compartía. 
El diálogo podría considerarse concluido 
con común satisfacción. En cambio, Jesús 
envía a ese hombre un mensaje que podría 
cambiarle la vida: “Tú no estás lejos del 
Reino de Dios”. ¿Qué le falta para ingresar 
a ese Reino de Dios de que habla Jesús? 
Una sola cosa: seguir a Jesús, hacerse su 
discípulo y asumir una nueva medida del 
amor: no solamente amar a los demás 
“como a sí mismo”, sino amar como Jesús, 
hasta dar la vida: “Como yo los he amado”. 
El evangelio de Marcos no nos informa si el 
abogado percibió y aceptó la delicada  



 

 

 

invitación indirecta de Jesús. Le interesa la 
respuesta de la comunidad a esa la 
invitación. 

Estás ahora en condiciones de reflexionar y 

contestar a la pregunta: 

¿Qué dice este texto del evangelio? (¿Te 

parece que lo has entendido bien? Podrías 

releerlo pausadamente, fijándote en la 

actitud del escriba, en lo que dice Jesús, en 

lo que le falta el escriba para entrar en el 

Reino de Dios…). 

3.- Intenta luego un diálogo en familia, 
subrayando las frases que más te han 
llamado la atención e intercambiando 
algunas ideas sobre cómo este texto podría 
servirnos para mejorar o cambiar nuestra 
vida, contestando a la pregunta: ¿Qué nos 
dice este texto del evangelio a nosotros 
hoy? 
Te pueden ayudar en la reflexión las 
siguientes preguntas: 

1. ¿Te parece que eres una persona 
que sabe escuchar? ¿Sabes escuchar 
a los demás? ¿Y a Dios? 

2. Tú tienes a personas que amas. ¿Te 
es posible amarlas, y en el mismo 
tiempo “amar al Señor, tu Dios, con 
todo tu corazón y con toda tu alma, 
con todo tu espíritu y con todas tus 
fuerzas”? 

3. ¿Te es posible trabajar por el bien de 
los demás con el mismo compromiso 
con que trabajas para el bienestar 
tuyo y de tu familia?  

4. Jesús le dijo al escriba: “Tú no estás 
lejos del Reino de Dios”. ¿Qué le 
faltaba? Y a ti, ¿cuánto te falta? 

4.- Concluimos con una oración, en la que 
pedimos sobre todo dos cosas:  
1. la ayuda del Señor para poner en práctica 
este evangelio;  
2. y oramos por la familia, por los vecinos, 
especialmente si hay enfermos, en este 
tiempo de pandemia, algún duelo, 
nacimientos, aniversarios, problemas 
ambientales, personas sin trabajo, pobres, 
ancianos solos, migrantes, 
acontecimientos felices o tristes.  

5.-Terminamos invocando a Dios como 
Padre, como nos enseñó Jesús: Padre 
nuestro… 

6.- Después de alimentarte con la Palabra 
de Dios, de meditar y orar, puedes recordar 
la última cena de Jesús. Él, la víspera de su 
pasión, mientras estaba a la mesa con sus 
amigos más íntimos, tomó pan, dando 
gracias a Dios, lo partió y lo dio a sus amigos 
diciendo: “Tomen y coman todos de él, 
porque esto es mi cuerpo, que será 
entregado por ustedes”. Y del mismo 
modo, acabada la cena, tomó el cáliz y, 
dando gracias de nuevo a Dios, lo pasó a 
sus amigos diciendo: “Tomen y beban 
todos de él, porque éste es el cáliz de mi 
sangre, sangre de la alianza nueva y eterna, 
que será derramada por ustedes y por toda 
la humanidad para el perdón de los 
pecados. Hagan esto en conmemoración 
mía”.  
7.- Agradece a Dios y bendice a cada 
miembro de tu familia, y ellos a ti. Si estás 
solo, envía tu bendición desde tu casa a los 
vecinos, y toda la comunidad te bendice, en 
el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu 
Santo. Amén. 

 
                         Fray Bernardino Zanella, osm 



 

 

   

BEATO UBALDO DE BORGO SANSEPOLCRO, SACERDOTE O.S.M, 4 de julio 

 

Ubaldo nació en BorgoSansepolcro a mediados del siglo XIII. Ingresó en la 

Orden de los Siervos de María y se destacó por la santidad de vida y la 

aplicación al trabajo. Tuvo una profunda amistad con san Felipe Benicio, 

que entrando en agonía, al llegar a su lado fray Ubaldo, pareció revivir; 

poco después expiró en sus brazos. El beato Ubaldo murió en el convento 

de Monte Senario el año 1315. El papa Pío VII confirmó su culto en el año 

1821. 

Oficio de lectura 

Dejó un espléndido recuerdo de vida virtuosa y santa 

Ubaldo nació en BorgoSansepolcro, en la región de Toscana, a mediados 

del siglo XIII. Ya “desde tierna edad amó la vida religiosa” – como atestigua 

fray Pablo Attavanti en su Diálogo sobre el origen de la Orden-. Primero 

estudió filosofía y humanidades; más tarde, por su devoción y reverencia hacia la Virgen gloriosa, ingresó en 

la Orden de los frailes Siervos de santa María y se dedicó al estudio de la teología. 

Fray Ubaldo era considerado como “insigne modelo de virginidad” –agrega Attavanti- y pronto adquirió fama 

de santidad. Era emprendedor y poseía un magnífico espíritu de trabajo; nunca se dejó vencer por una vida 

fácil y cómoda. 

Lo que cuenta la tradición sobre su trato frecuente y amistad con san Felipe, añade a su imagen un rasgo 

muy personal y confirma la fama de sus virtudes. 

En efecto, la obra titulada Sobre el origen y en alabanza de los Siervos de fray Tadeo Adimari y la Vida de 

Felipe de Florencia de Nicolás Borghese, que a su vez recogen datos de la antiquísima “Leyenda” de san 
Felipe, refieren que el Santo, hallándose en Todi en trance de agonía y sin conocimiento desde hacía tres 

horas, a la llegada de fray Ubaldo, quien había sido advertido prodigiosamente de este suceso, de improviso 

se incorporó un poco, abrazó a su hermano y amigo, y, contento de haberlo visto, murió en la paz del Señor. 

No se sabe a ciencia cierta en cual convento de la Orden vivió el Beato, pero hay indicios para suponer que 

pasó sus últimos años en el convento de Monte Senario, en donde resplandeció por sus virtudes y milagros; 

según se cuenta, allí murió en olor de santidad el año 1315. 

Fue sepultado en Monte Senario –como se lee en la Crónica de la Orden de la bienaventurada Virgen María 

de fray Miguel Poccianti-. En el año 1707 bajo el altar mayor de la iglesia de Monte Senario, cerca del sepulcro 

de nuestros siete santos Padres, fue hallado un cuerpo, que por su considerable estatura nadie dudó que 

fuera el del beato Ubaldo; efectivamente, fray Pablo Attavanti atestigua en la citada obra que el Beato era 

“un hombre bien parecido y de gran estatura”. El papa Pío VII confirmó su culto en el año 1821. El cuerpo 
del beato Ubaldo fue trasladado en 1969 a la capilla de san José de la Basílica de Monte Senario, donde es 

venerado con gran piedad 

http://3.bp.blogspot.com/-oT2J5nmlJdE/UdUhujU7jSI/AAAAAAAACN8/j5I9eQHoJ3g/s272/beatoubaldodasansepolcro.jpg


 

 

SANTA CLELIA BARBIERI, VIRGEN, FUNDADORA DE LAS MINIMAS DE LA 

SANTISIMA VIRGEN DE LOS DOLORES 13 de julio 
 

Nació en la localidad de Le Budrie, diócesis de Bolonia, el año 1847. Pasó 
su niñez y adolescencia en extrema pobreza. A los veinte años de edad, 
junto con tres compañeras, inició una agrupación con la finalidad de 
fomentar la educación cristiana de las niñas abandonadas por sus padres. 
Murió el a ño 1870, a los veintitrés años de edad. El papa Pablo VI la 
beatificó el año 1968. Fue proclamada santa por el papa Juan Pablo II el 9 
de abril de 1989. Del pequeño grupo reunido en Le Budrie nació la 
Congregación de las Hermanas Mínimas de la Dolorosa. 

De santa Clelia Barbieri conocemos muchas palabras, ya que sus primeras 

compañeras las escucharon con atención y las guardaron piadosamente en 

su memoria; sin embargo, conservamos de ella un solo escrito, de su puno 

y letra, a saber, la carta a Jesús, mi dulce esposo. Esta carta, que con razón 

puede llamarse el «testamento espiritual» de santa Clelia, fue escrita el día 

31 de enero de 1869, el año anterior a su muerte, cuándo su espíritu, a 

pesar de la debilidad corporal, se fortalecía cada vez más en el amor de 

Cristo y penetraba más profundamente en las riquezas de su misterio. En efecto, el amor de Dios fue para 

ella, sencilla y desprovista de toda cultura, el único camino para alcanzar la ciencia divina que bebía, como 

de una fuente purísima y abundante, en la oración y la contemplación y sobre todo en el servicio a los 

hermanos. «Jesús mi dulce esposo: quiero escribir esto para que quede grabado siempre en mi espíritu. El 

día 31 de enero de 1869, Dios me concedió una gracia insigne. Mientras estaba en la iglesia oyendo misa, 

súbitamente invadió mi alma una inspiración divina que me impulso a modificar en todas las cosas mi propia 

voluntad y conseguir agradar siempre a Dios. Esto es lo que yo deseo hacer, pero me faltan las fuerzas.

Tú ves, Dios grande, mi firme voluntad de amarte y de nunca disgustarte. Pero soy tan poca cosa que a cada 

momento te ofendo. Señor, abre tu corazón y salgan de él llamas de amor que hagan arder de amor también 

mi corazón. ¿Es qué no sabes, mi querida hija, cuanto te amo, cuanto te quiero, cuán grande es mi deseo de 

tu santificación? Esfuérzate con firmeza, ten ánimo, que todo irá bien; todas tus dificultades, confíalas a mi 

corazón. Yo, con la gracia de Dios, sosegaré tu espíritu. No te olvides de esta miserable pecadora, tu sierva 

Clelia Barbieri». Hacia el final de su corta vida santa Clelia había alcanzado el más alto grado de la experiencia 

religiosa que en lenguaje místico se suele llamar «teofanía». Esta carta autógrafa, en cuyo original se 

encuentran varios errores gramaticales, se conserva con veneración, entre otras reliquias de la Santa, en la 

casa madre de las Hermanas Mínimas de la Dolorosa, como testimonio humanamente pequeño del gran 

amor de santa Clelia a Dios y al prójimo.

El papa San Juan Pablo II canonizó a Clelia el 9 de abril de 1989. Su cuerpo se venera en el oratorio de la 

primera casa de la Congregación.



 

 

 
 
 

Fray Marcelo Henríquez, osm -  Prior provincial  
celebró su aniversario No.16 de profesión solemne.  

                                                                                              Dios y nuestra Madre bendigan tu vida y tu vocación. 
 

Feliz Aniversario – Comunidad Santa Bernardita - Santiago 

 

 
En el mes de junio Fray Nicolás María, osm  

estuvo celebrando su  cumpleaños, Dios y nuestra madre del cielo te acompañen Nicol.  
Nos unimos a la alegría de los frailes en el Convento Asunción de María.   

 

 
 

La comunidad dela parroquia Sagrado Corazón  
de Quilmes en Buenos Aires, 

esta activa con el grupo de caritas parroquial 
ayudando en la ayuda humanitaria a personas que lo necesitan… 

Dios les bendiga por esta grab labor. 
 

Ayuda humanitaria – Carotas Quilmes Parroquia Sagrado Corazón Bs As 

37 -   Breves 

 

 

 

 

 
                                                                    
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aniversario Profesión Solemne y Sacerdotal – Las Toscas, Santa Fe, Argentina 

 

 
En días pasados nuestros hermanos 

amigos delos Siervos en Lima, 
comparten encuentros de oración por Zoom 

pidiendo por el fin de la pandemia 

Amigos de los Siervos,Lima – Perú. 
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16 FR. MARCELO M. HENRÍQUEZ 
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06 FR. MOISÉS M. ESTEVES 

10 FR. BRUNO M. PREDONZANI 

23 FR. IVO M. SOLARINI 

29 FR. RENÉ M. PONTEL  

31 FR. OMAR M. ARRIAGADA                                                                                                    FELIZ MEMORIA 

06 FR. MARCO M. HERRERA 
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Oración a la Virgen María, fiel y 

creyente 

Oh Virgen naciente, esperanza y 

aurora de la salvación para todo el 

mundo!, vuelve benigna tu mirada 

maternal hacia todos nosotros, 

reunidos aquí para celebrar y 

proclamar tus glorias. 

¡Oh Virgen fiel, que fuiste siempre 

solícita y dispuesta a recibir, 

conservar y meditar la Palabra de 

Dios!, haz que también nosotros, en 

medio de las dramáticas vicisitudes 

de la historia, sepamos mantener 

siempre intacta nuestra fe cristiana, 

tesoro preciado transmitido por 

nuestros padres. 

¡Oh Virgen poderosa, que con tu pie 

aplastas la cabeza de la serpiente 

tentadora!, haz que cumplamos, día 

tras día, nuestras promesas 

bautismales, con las que hemos 

renunciado a Satanás, a sus obras y 

seducciones, y sepamos dar al mundo 

un gozoso testimonio de esperanza 

cristiana. 

¡Oh Virgen clemente, que siempre 

has abierto tu corazón maternal a las 

invocaciones de la humanidad, a 

veces lacerada por el desamor y 

hasta, desgraciadamente, por el odio 

y la guerra! enséñanos a crecer, 

todos juntos, según las enseñanzas 

de tu Hijo, en la unidad y en la paz, 

para ser dignos hijos del único Padre 

celestial. Amén. 

 


